
地球温暖化防止に関するアンケート 
 
質問１  あなたは、日本が 2008～2012年の５年間の温室効果ガスの平均排出量を 1990

年と比べ、６％削減すると「京都議定書」で約束していることを知っていました

か。 
 

１ 知っていた      ２ 聞いた事はあった 
    ３ 知らなかった 

質問１

回答２
28%

回答３
37%

回答１
35%

 
 
質問２  町では、2002年３月に「明和町環境条例」を制定し、2003年３月に「明和町環

境基本計画」を策定しました。ご存知ですか。 
 
    １ 知っている      ２ 話は聞いた事がある 
    ３ 知らない 

質問２

回答１
46%

回答２
28%

回答３
26%

 

回収率６８．９％

（資料２）



 
質問３  町では、地球温暖化実行計画（エコオフィス明和）を策定し、様々な温暖化対

策に取り組んでいます。ご存知ですか。 
 
    １ よく知っている    ２ だいたい知っている 
    ３ あまり知らない    ４ まったく知らない 

質問３

回答２
51%

回答１
21%回答３

26%

回答４
2%

 
 
 
質問４  今年度組合では、地球温暖化防止の様々な取り組みを行っています。ご存知で

すか。 
 
    １ 知っている      ２ 聞いた事はある 
    ３ 知らない 

質問４

回答１
56%

回答２
31%

回答３
13%

 



 
質問５  今年度組合では、地球温暖化防止の取り組みとして「エコアクション明和町職

労」を実施しています。ご存知ですか。 
 
    １ 参加している     ２ 知っているが参加していない 
    ３ しらない 

質問５

回答１
26%

回答３
27%

回答２
47%

 
 
質問６  質問５で２「知っているが参加していない。」と回答した方のみにお聞きします。

なぜ、参加しなかったのですか。（２つまで複数回答可） 
 
    １ 申し込むのを忘れた     ２ 主旨が良く分からなかった 
    ３ 興味がなかった       ４ 家庭の電気使用量を知られたくなかった 

５ 節電できないと思った 
６ 内容に疑問をもった（具体的にお書きください：             ） 
７ その他（具体的にお書きください：                   ） 

質問６

回答７
16%

回答６
4%

回答５
31% 回答４

16%

回答３
10%

回答２
11%

回答１
12%

 



 
質問７  質問５で１「参加している。」と答えた方にお聞きします。参加した理由は何で

すか。（２つまで複数回答可） 
 
    １ 地球温暖化防止に貢献しようと思った ２ 組合活動に協力しようと思った 
    ３ 景品、参加賞に興味があった     ４ 執行委員に言われた 

５ 節電しようと思っていた 
６ その他（具体的にお書きください：                   ） 

質問７

回答１
36%

回答６
0%回答５

18%

回答４
4%

回答２
40%

回答３
2%

 
 
質問８  町職労では、３月に、町の各施設に節水コマを約取り付けました。ご存知でし

たか。 
 
    １ 知っていた      ２ 設置することは知っていた 

３ しらない 

質問８

回答３
22%

回答２
6%

回答１
72%

 



 
質問９  あなたは、今後、組合が「エコアクション明和町職労」のような、身近ででき

る具体的な環境問題に対する取り組みを行った場合、参加したいと思いますか。 
 
    １ 必ず参加したい        ２ 取り組みの内容によっては参加したい 
    ３ 分からない          ４ 参加したくない 
    ５ その他（具体的にお書きください：                  ） 

質問９

回答２
77%

回答５
1%

回答４
0%

回答３
13%

回答１
9%

 
 
各設問に対するその他の意見等一覧 

 

設問 解答 意見
質問３ その他 （町の取組に対して）数値化ばかりこだわり、ほとんど意味をなさない。

質問５ その他
こんなことをやっているより環境の最大の破壊、（イラク）戦争にどうして声をあげな
かったのか。職労の広報で一度もイラク戦争への対応は読めなかった。もちろん大切
な平和運動でもあるのに、残念です。

5 ・気をつけているがあまり効果的でないので。
・地域で玄関の門灯をつけようという運動があるので（防犯で）。
・取り組む姿勢がよくわからない。
・やはりプライベートな部分もあったと思いますが、それよりももっと根本的な部分に
触れて欲しかった。参加したとしても、それで電気代が節約できればそれで充分では
ないのか、景品などでつる必要があるのか。ここでまた要らないもの等いただけば、
元の木阿弥になるのでは。
・申し込むかどうかよく考えなかった。
・家族の人数が増えここ１～２年電気使用量が増えているから。
・面倒なことだと思い、後回しにしてしまい申し込みが遅れた。
・体の調子が悪いため。
・家族の一部が非協力的。
・店をしている関係上、対応しにくい現状あり。
・毎月書記局へ届けにいくのが大変だから。
・生活に余裕がないというか、子どもの行事なども忘れてしまうぐらいなのに・・・。

質問９ 5

６％削減の課題だけでなく私自身環境問題は、もう一歩も後戻りできない絶壁に立た
されていると思うが、何をしましたというような、こんな華々しいともいえるエコアクショ
ンではなく、もっと本質に触れた議論、研修を行うとか各職場、家庭で毎日行えること
を実行できるようもっと次元の高いさらなる研修、啓発が必要と思う。

7

6

質問６


